

Fecha: 14-10-2020

Visitas: 253

Favorabilidad: No Definida

Fuente: Consorcio de Universidades del Estado de Chile

Título: **Expresidenta Bachelet inaugurará curso sobre "Género, Diversidad y Ciudadanía", de la U. de Santiago y Universidad Abierta de Recoleta**Link: <http://www.universidadesestatales.cl/cue/?q=node/7870>

USACH <p> </p> <p> </p> <p> Con el foro "Mujeres, participación y proceso constituyente", que contará con las palabras del rector de la Usach, Dr.

Juan Manuel Zolezzi Cid, y que será transmitido en vivo por las plataformas digitales de las universidades convocantes, se dará inicio, el próximo lunes a mediodía, al curso gratuito cuyo objetivo es ser un aporte a la información y reflexión necesarias en el marco del proceso constituyente. </p> <p> </p> <p> Con la participación de la

Alta Comisionada para los Derechos Humanos de Naciones Unidas, Michelle Bachelet, se inaugurará, este lunes 19 de octubre a las 12.00 horas, el curso "Género, Diversidad y Ciudadanía", que desarrollará la Dirección de Género, Diversidad y Equidad de la Universidad de Santiago de Chile (Usach), junto a la Universidad Abierta de Recoleta (UAR) en las próximas semanas de octubre y noviembre. </p> <p> </p> <p> La expresidenta de Chile, será parte del foro "Mujeres, participación y proceso constituyente", junto a la directora del Centro de

Investigaciones y Estudios de Género (CIEG) de la Universidad Nacional Autónoma de México, Ana Buquet. </p> <p> </p> <p> La actividad, que será transmitida en vivo a través de las plataformas digitales de ambas instituciones convocantes, contará con la participación del rector de la Universidad de Santiago, Dr.

Juan Manuel Zolezzi Cid, mientras que las palabras al cierre estarán a cargo del alcalde de Recoleta, Daniel Jadue. </p> <p> </p> <p> El curso abierto y en línea "Género, Diversidad y Ciudadanía", que tendrá una duración de seis semanas, busca reflexionar acerca de la relevancia de los procesos históricos, políticos, sociales y culturales en torno a la igualdad de género, tanto en el ámbito nacional como internacional. </p> <p> </p> <p> Además, abordará la repercusión de la temática de género en el ámbito de la educación y construcción ciudadana, problematizando, desde un enfoque de derechos humanos, el flagelo que implica la violencia hacia las mujeres.

El programa cierra con un módulo que aborda los desafíos en materia de derechos y visibilidad de las diversidades sexuales. </p> <p> </p> <p> Respecto a la importancia de esta iniciativa, la Alta Comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Michelle Bachelet, sostuvo que, "mientras más participación tengamos, más posibilidades tendremos de transformar las leyes y las políticas, y también las costumbres y la cultura, en un sentido que nos permita emparejar el terreno para que todas y todos, hombres y mujeres, podamos desarrollarnos plenamente, con seguridad, libertad y equidad". </p> <p> </p> <p> A su vez, el rector Juan Manuel Zolezzi, se manifestó complacido por presentar este curso "realizado por la Dirección de Género, Diversidad y Equidad de la Universidad de Santiago de Chile, junto con la UAR, en un momento en que nuestra sociedad demanda una mejor formación y mayor claridad respecto a conceptos como la equidad de género y el respeto a la diversidad". </p> <p> </p> <p> "Estos son valores que, si logramos incorporarlos a la actual discusión constitucional, podremos conseguir como país que estén presentes como derechos consagrados en lo que será el Chile de las próximas décadas", agregó. </p> <p> </p> <p> En palabras del rector, "contar con destacadas invitadas y voces expertas en estas materias, como es la expresidenta Michelle Bachelet, actual Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos; y la Directora del Centro de Investigaciones y Estudios de Género (CIEG) de la Universidad Nacional Autónoma de México, Ana Buquet, demuestra el importante nivel que ha conseguido nuestra colaboración con la Universidad Abierta de Recoleta y, sin lugar a dudas, será un valioso impulso para el desarrollo de este curso gratuito que se inicia la próxima semana", declaró. </p> <p> </p> <p> Mientras, en opinión del alcalde de la comuna de Recoleta, Daniel Jadue, las visiones que entregarán las y los participantes en el encuentro inaugural "no solo son importantes sino determinantes para ponernos de acuerdo, incluso, desde una mirada internacional que nos permita acercarnos a las comunidades latinoamericanas a través de diálogos y debates que son comunes a nuestros países". </p> <p> </p> <p> "Creo que es fundamental reflexionar sobre todos aquellos temas que nutran el proceso constituyente que se está iniciando en nuestro país, y uno de esos temas es que efectivamente una nueva Constitución no puede darse sin tener un enfoque de género.

Tengo la certeza de que todos y todas pueden aportar en esta dirección y de todos los ámbitos del quehacer social", señaló la autoridad municipal. </p> <p> </p> <p> Respecto a la posibilidad de generar más actividades en conjunto con la Universidad de Santiago, Jadue afirmó que, "para la Municipalidad de Recoleta y nuestra Universidad Abierta resulta fundamental desarrollar un trabajo colaborativo con la Usach que nos permita ampliar el horizonte, fortalecer nuestras diversas áreas y generar instancias para el intercambio de experiencias y saberes", precisó. </p> <p> </p> <p> Formando personas conscientes </p> <p> </p> <p> Para la profesora Karin Baeza, directora de Género, Diversidad y Equidad de la Universidad de Santiago, un curso de estas características forma parte del conjunto de contribuciones que la institución, pública y estatal, "está realizando para formar a una ciudadanía consciente e involucrada en los procesos democráticos por los que Chile está transitando". </p> <p> </p> <p> "Las grandes reflexiones acerca de las transformaciones políticas requieren ser analizadas y debatidas en torno a un enfoque de género y de derechos.

Son pilares ineludibles en los próximos escenarios electorales y de participación ciudadana, donde las diversas actorías sociales debieran tener un protagonismo en la construcción de una mejor democracia", señaló. </p> <p> </p> <p> En el curso participará un nutrido grupo de docentes y entrevistadas, y confluirán académicas e investigadoras de la Universidad de Santiago con importantes representantes del movimiento feminista y de mujeres, además de las profesionales de la Dirección de Género, Diversidad y Equidad de la Usach. </p> <p> </p> <p> Alicia Sánchez, encargada de Asuntos Institucionales e Internacionales de la Universidad Abierta de Recoleta, afirmó que el curso es una invitación a analizar críticamente una serie de fenómenos sociales que requieren un enfoque de género. </p> <p> </p> <p> "La violencia de género, por ejemplo, atenta contra la dignidad humana y es una de las violaciones a los derechos humanos más expandida en el mundo.

Es necesario hacer una reflexión crítica de este problema social, conocer de qué trata el enfoque de género y con ello empujar las transformaciones que necesitamos para construir una sociedad, por una parte, más justa y participativa y, por otra, menos violenta y discriminadora, de cara a esta oportunidad única que ofrece el proceso constituyente", expresó. </p> <p> </p> <p> Junto con aportar a la construcción de ciudadanía en general, el curso "Género, Diversidad y Ciudadanía" es una invitación especial para la comunidad universitaria de la Usach a formarse en estas materias. </p> <p> </p> <p> La actividad que pone en marcha la Dirección de Género, Diversidad y Equidad junto a la UAR, no requiere conocimientos previos, es gratuita, abierta, y se impartirá en



línea a través de la plataforma www.uardigital.cl con una carga académica de diez horas semanales. Las clases comienzan el 22 de octubre y concluyen el 3 de diciembre.

Las inscripciones ya están abiertas en la misma plataforma hasta el 30 de octubre. Mayor información: Alex Araya Lillo alex.araya@usach.cl +56 9 7862 0132 Cristóbal Miranda Ríos crisobal.miranda@usach.cl +56959868235 USACH